

## **PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Humaniora dan diajukan pada Fakultas Ushuluddin dan Adab Jurusan Sejarah Peradaban Islam pada Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiat atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar keserjanaan yang saya terima ataupun sanksi Akademik sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 23 November 2018

**Lukman Hakim**  
NIM143500435

## ABSTRAK

Nama: Lukman Hakim, NIM: 143500435, Judul Skripsi: *Sejarah dan Arsitektur Masjid Kuno Jami Al-Jamal di Kampung Janaka Desa Jaya Mekar Kecamatan Jiput Kabupaten Pandeglang.*

Masjid adalah bangunan paling spesifik dalam dunia Islam karena masjidlah satu-satunya bangunan yang disyaratkan oleh Islam dan masjid juga merupakan sarana tempat beribadah umat Islam yang dibangun pada masa tertentu. Masjid dapat difungsikan sebagai pusat penyebaran Islam serta dapat juga disimbolkan kemajuan komunitas Muslim.

Berdasarkan latar belakang diatas, maka perumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1. Bagaimana Kajian Teoritis Arsitektur Masjid ? 2. Bagaimana Sejarah dan Kondisi Objektif Masjid Jami Al-Jamal? 3. Bagaimana Budaya yang Mempengaruhi Arsitektur Masjid Jami Al-Jamal?.

Tujuan penulisan skripsi ini adalah untuk mengerahui: 1. Kajian Teoritis Arsitektur Masjid, 2. Sejarah dan Kondisi Objektif Masjid Jami Al-Jamal, 3. Budaya yang Mempengaruhi Arsitektur Masjid Jami Al-Jamal.

Metode penelitian yang dilakukan oleh penulis adalah menggunakan metode penelitian sejarah melalui tahapan heuristik, kritik, interpretasi dan tahapan historiografi.

Berdasarkan dari penelitian dapat disimpulkan bahwa Masjid Jami Al-Jamal terletak di Kampung Janaka Desa Jaya Mekar Kecamatan Jiput Kabupaten Pandeglang Provinsi Banten. Masjid Jami Al-Jamal didirikan oleh KH. Mas Djamal pada tahun 1875 lebih tua 8 tahun dari Masjid Agung Caringin yang berdiri pada tahun 1884 setahun setelah meletusnya Gunung Krakatau dan Masjid Al-Husaeni Carita yang berdiri pada tahun 1895. Masjid Jami Al-Jamal memiliki gaya arsitektur dalam gaya atap segi limas bertingkat tiga dan di dalam ruangan Masjid Jami Al-Jamal terdapat 4 tiang soko guru yang tipe umpak tiang berbentuk labu



**FAKULTAS USHULUDDIN DAN ADAB  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI  
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

---

Nomor : Nota Dinas Kepada Yth,  
Lampiran : Skripsi Dekan Fakultas Ushuluddin dan Adab  
Perihal : **Skripsi** Universitas Islam negeri “SMH”Banten  
a.n **Lukman Hakim** Di-  
NIM. 143500435 Serang

*Assalamu’alaikum Wr. Wb*

Dipermauklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan menganalisa serta mengadakan koreksi seperlunya, kami berpendapat bahwa Skripsi saudara **Lukman Hakim**, NIM: 143500435 yang berjudul *Sejarah dan Aristektur Masjid Kuno Jami Al-Jamal di Kampung Janaka Desa Jaya Mekar Kecamatan Jiput Kabupaten Pandeglang* dapat diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi Ujian Munaqosah pada Fakultas Ushuluddin dan Adab Jurusan Sejarah Peradab Islam Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.

Demikian surat persyaratan ini kami sampaikan, atas segala perhatian bapak kami ucapkan terima kasih.

*Wassalamu’alikum Wr. Wb*

Serang, 23 November 2018

Pembimbing I,

Pembimbing II,

**Dr. H. Ahmad Sugiri, M.Ag**  
NIP: 19571212 198803 1 005

**Zaenal Abidin, S.Ag, M.SI**  
NIP.19720317 199803 1 002

**SEJARAH DAN ARISTEKTUR MASJID KUNO JAMI  
AL-JAMAL DI KAMPUNG JANAKA DESA JAYA  
MEKAR KECAMATN JIPUT  
KABUPATEN PANDEGLANG**

Oleh:

**LUKMAN HAKIM**  
**NIM: 143500435**

Menyetujui:

Pembimbing I,

Pembimbing II,

**Dr. H. Ahmad Sugiri, M.Ag**  
NIP: 19571212 198803 1 005

**Zaenal Abidin, S.Ag, M.SI**  
NIP.19720317 199803 1 002

Mengetahui:

Dekan  
Fakultas Ushuluddin dan Adab

Ketua  
Jurusan Sejarah Peradaban Islam

**Prof. Dr. H. Udi Mufrodi Mawardi, Lc., M.Ag**  
NIP. 19610209 199403 1 001

**Dr. Hj. Eva Syarifah Wardah, M.Hum**  
NIP. 19720811 199903 2 009

## PENGESAHAN

Skripsi a.n Lukman Hakim, NIM : 143500435 yang berjudul **Sejarah Dan Aristektur Masjid Kuno Jami Al-Jamal Di Kampung Janaka Desa Jaya Mekar Kecamatan Jiput Kabupaten Pandeglang** telah diujikan dalam Sidang Munaqosah Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasnuddin” Banten, pada tanggal 23 November 2018

Skripsi tersebut telah disahkan dan diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Humaniora (S.Hum) pada Fakultas Ushuluddin dan Adab Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasnuddin” Banten.

Serang, 23 November 2018

Sidang Munaqasyah,

Ketua Merangkap Anggota,

Sekretaris Merangkap Anggota,

**Dr. Sholahudin Al Ayubi, M.A.**

NIP. 19730420 199903 1 001

**Yetti Hasnah, S.S., M. Hum**

NIDN. 2010098401

Anggota

Penguji I

Penguji II

**Drs. H. S. Suhaedi, M.Si**

NIP. 19671014 199803 1 001

**Siti Fauziah, M.Ag**

NIP. 19740821 200501 2 004

Pembimbing I

Pembimbing II

**Dr. H. Ahmad Sugiri, M.Ag**

NIP: 19571212 198803 1 005

**Zaenal Abidin, S.Ag, M.SI**

NIP.19720317 199803 1 002

## MOTTO

إِنَّمَا يَعْمُرُ مَسَاجِدَ اللَّهِ مَنْ آمَنَ بِاللَّهِ وَالْيَوْمِ الْآخِرِ وَأَقَامَ الصَّلَاةَ وَآتَى  
الزَّكَاةَ وَلَمْ يَخْشَ إِلَّا اللَّهَ فَعَسَىٰ أُولَٰئِكَ أَنْ يَكُونُوا مِنَ الْمُهْتَدِينَ

**“Sesungguhnya yang memakmurkan masjid Allah hanyalah orang-orang yang beriman kepada Allah dan hari akhir, serta (tetap) menegakkan shalat, menunaikan zakat dan tidak takut kecuali hanya kepada Allah. Makam mudah-mudahan mereka termasuk orang-orang yang mendapat petunjuk.”– (Q.S At-Taubah: 18).**

## PERSEMBAHAN

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

”Sujud syukur ku persembahkan pada Allah SWT yang maha kuasa, berkat dan rahamat detak jantung, denyut nadi, nafas dan putaran roda kehidupan yang diberikan-Nya hingga saat ini saya dapat mempersembahkan skripsi ku pada orang-orang tersayang.

Teruntuk kedua orang tuaku Bapak dan Ibu tercinta yang tak pernah lelah membesarkanku dengan penuh kasih sayang, serta memberikan dukungan, perjuangan, motivasi dan pengorbanan dalam hidup ini, terima kasih buat Bapak dan Ibu.

Kakak-kakakku dan adikku yang selalu memberikan dukungan, dan semangatnya.”

## **RIWAYAT HIDUP**

Nama penulis Lukaman Hakim dilahirkan di Serang pada tanggal 09 September 1995, anak ketiga dari empat bersaudara. Tempatnya di Kampung Pasir Kadu Muringis, Desa umbul Tanjung, Kecamatan Cinangaka, Kabupaten Serang-Banten. Orang tua penulis Ayahanda Basri dan Ibunda Sar'ah.

Pendidikan Formal yang diselesaikan di SDN Pasir Menteng pada tahun 2007, MTS Mathla'ul Anwar kepuh pada tahun 2010, MA Masyariqul Anwar Pusat Caringin pada tahun 2013, dan pada tahun 2014 masuk Perguruan Tinggi Universitas Islam Negeri "Sultan Maulana Hasnuddin" Banten Fakultas Ushuluddin dan Adab pada Jurusan Sejarah Peradaban Islam.

Selama menjadi Mahasiswa di Universitas Islam Negeri "SMH" Banten, penulis aktif dalam beberapa organisasi diantaranya, pernah aktif di Organisasi Pergerakan Mahasiswa Islam Indonesia (PMII) yaitu sebagai Sekertaris Rayon Adab, dan mengikuti Organisasi Primodial Kumpulan Mahasiswa Pandeglang (KUMANDANG), Organisasi Primodial Asosiasi Mahasiswa Cinangaka (AMC) dan Forum Silahturami Masyariqul Anwar (FORSAMA) cabang UIN "SMH" Banten.

Demikian riwayat hidup penulis yang dibuat dengan sebenarnya, semoga dapat dijadikan motivasi dimasa yang akan datang.



## KATA PENGANTAR

*Bismillahirrahmanirrahim*

Segala puji hanya bagi Allah SWT yang telah memberikan taufik, hidayah, serta inayah-Nya, sehingga skripsi ini dapat diselesaikan tepat pada waktunya. Shalawat beserta salam semoga tetap tercurahkan kepada Rasulullah SAW, keluarga, para sahabat, serta para pengikutnya yang setia hingga akhir zaman.

Dengan izin Allah SWT dan usaha yang sungguh-sungguh penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul: **Sejarah Dan Aristektur Masjid Kuno Jami Al-Jamal Di Kampung Janaka Desa Jaya Mekar Kecamatan Jiput Kabupaten Pandeglang** Skripsi ini kemungkinan besar tidak dapat diselesaikan tanpa bantuan dari berbagai pihak. Oleh karenanya penulis ingin menyampaikan ucapan terima kasih yang setinggi-tingginya, terutama kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Imam, M.A., selaku Rektor Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten
2. Bapak Prof. Dr. H. Udi Mufradi Mawardi, Lc., M.Ag., selaku Dekan Fakultas Ushuluddin dan Adab Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.

3. Ibu Dr. Hj. Eva Syarifah Wardah, S.Ag., M.Hum., selaku Ketua Jurusan Sejarah Peradaban Islam yang telah mengarahkan, mendidik serta memberikan motivasi kepada penulis.
4. Bapak Dr. H. Ahmad Sugiri, M.Ag., selaku Dosen Pembimbing I yang telah memberikan nasehat dan pengarahan dalam membimbing penyusunan skripsi ini.
5. Bapak Zaenal Abidin, S.Ag., M.SI., selaku Dosen Pembimbing II yang telah memberikan nasehat, pengarahan, motivasi dan meluangkan waktu dalam membimbing penyusunan skripsi dalam rangka penulisan yang baik.
6. Bapak dan Ibu Dosen, yang telah memberikan bekal pengetahuan yang begitu berharga selama penulis kuliah di Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.
7. Seluruh Civitas Akaemika, Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten yang telah membantu pelayanan administrasi selama perkuliahan dalam rangka menyelesaikan skripsi ini.
8. Kedua Orang Tua, yang telah memberikan do’a dan motivasinya baik moril maupun materil kepada penulis selama belajar sehingga sampai menyelesaikan skripsi.

9. Sahabat dan teman-teman seperjuangan yang telah memberikan saran, motivasi, semangat dan bantuannya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini selama penyusunan skripsi.

Penulis menyadari bahwa dalam penulisan skripsi ini, masih jauh dari kesempurnaan, untuk itu penulis mengharapkan berbagai kritik dan saran yang positif atas segala kekurangan, kekeliruan dan kesalahan dalam penyusunan skripsi.

harapan penulis semoga seluruh bantuan dan motivasi yang disumbangkan kepada penulis menjadi amal shaleh serta mendapat balasan yang setimpal dari Allah SWT.

Akhirnya hanya kepada Allah SWT penulis berharap, semoga skripsi ini bermanfaat bagi penulis khususnya dan bagi para pembaca pada umumnya. Amin.

Serang, 23 November 2018

Penyusun

**Lukman Hakim**  
NIM. 143500435